
Director de nuestro Hospital se 

despidió en Consejo Técnico

El pasado martes 9 de noviembre se
llevó a efecto un Consejo Técnico
Ampliado con participación de más de
70 funcionarios, oportunidad en que se
evaluó el ejercicio de Simulacro de
Traslado realizado a inicios del mes en
curso. Esta instancia fue aprovechada
por Claudio Fernández Molina para
despedirse de la comunidad
funcionaria, pues el pasado viernes 12
inició su Feriado Legal y a contar del 1
de enero próximo pasará a retiro tras
41 años de servicio en salud.
También el miércoles 10 el ex Director

aprovechó de despedirse de nuestra
comunidad usuaria representada por el
Consejo Consultivo de Usuarios, en una
actividad remota de este órgano
consultivo, instancia que aprovechó
para presentar a nuestro nuevo Director
(S), Haroldo Faúndez Romero
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El jueves 11 de este mes se

realizó el traspaso de mando

desde nuestro ex Director,

Claudio Fernández, al nuevo

mandamás de nuestra

institución, Haroldo Faúndez,

actividad en la que participó

como Ministro de Fé el Jefe de

Auditoría, Dr. Zain Molina. En la

ocasión se hizo entrega oficial

de la documentación al nuevo

Director (S), quien se manifestó

entusiasmado ante el desafío.

Quien llega a subrogar al saliente Director es Haroldo
Faúndez Romero, Ingeniero Civil Industrial de profesión, quien
llega precedido por una vasta carrera en el sector salud de
cerca de 20 años, desempeñándose tanto el área pública como
privada, destacando en la primera de ellas como Director del
Servicio de Salud de Atacama, como Director en el Hospital de
Contingencia de Ovalle y desde mayo pasado como Director
del Hospital Dr. Mario Sánchez de La Calera, cargo al que
accedió por Alta Dirección Pública.



Usuarios conocieron cómo se realizó 

Simulacro de Traslado de Pacientes   

Con la finalidad de informar a nuestra
comunidad usuaria acerca de cómo nos
preparamos para el traslado de pacientes,
es que durante la sesión ordinaria de este
mes de nuestro Consejo Consultivo de
Usuarios la psicóloga de Gestión del
Cambio, Camila Cornejo Osorio, dio una
detallada cuenta de cómo se realizó el
ejercicio de Simulacro de Traslado de
Pacientes que llevamos a efecto a inicios del
mes en curso.

En la oportunidad abrió esta sesión de
Consejo Consultivo el nuevo Director (S) de
nuestra institución, Haroldo Faúndez
Romero, quien saludó a nuestra comunidad
usuaria y reiteró su política de puertas
abiertas y de trabajo conjunto con los
grupos organizados que habitualmente
trabajan a la par con nuestro
establecimiento.

Presidente Piñera inauguró el nuevo Hospital 

Biprovincial Quillota Petorca el viernes 19   

En una actividad realizada el pasado viernes 19, la cual

fue coordinada y organizada por la Presidencia de la

República, es que llegó hasta el nuevo recinto asistencial

base de nuestras provincias de Quillota y Petorca el

Presidente de la República, Sebastián Piñera Echenique,

para inaugurar las esperadas dependencias sanitarias que

beneficiarán a una población de 320 mil personas de 10

comunas del territorio.

“Es una gran alegría y una fuente de gran emoción poder

hoy día cumplir un compromiso que asumimos

solemnemente, de darles a estas provincias el hospital de

categoría que merecen y necesitan”, dijo el Mandatario,

acompañado por los ministros de Salud, Enrique Paris, y de

Obras Públicas, Alfredo Moreno; y los subsecretarios de

Redes Asistenciales, Alberto Dougnac, y de Salud Pública,

Paula Daza. Con una inversión de $118 mil millones, el

hospital posee 282 camas, 9 Pabellones, 24 salas de

procedimientos, 15 cupos de diálisis y 8 boxes

odontológicos.

En la ocasión se destacó también que el proceso de

apertura e inicio de prestaciones sanitarias en este nuevo

recinto se desarrollará de manera gradual comenzando con

la apertura paulatina del Consultorio de Especialidades.

19 de 

noviembre se 

inauguró 

HBQP



Equipo de TVN visitó nuestro Hospital 

gracias a labor de Payahospi

El pasado miércoles 24 un equipo del
Programa “Zona de Encuentro” de TVN
visitó nuestro Hospital San Martín de modo
de conocer más en profundidad la labor
que ha desempeñado en este recinto
nuestra ex funcionaria y compañera,
Carmen Gloria Quilodrán, y todo el grupo
de “Payahospi”, quienes han aportado de
gran forma en la humanización de nuestro
recinto.

En la oportunidad visitó nuestro jardín
principal el conductor de dicho programa, el
ex futbolista Mauricio Pinilla, quien bailó
junto a los “Payahospi” y otros funcionarios
el tema “Jerusalema”, el que se ha
convertido en una suerte de himno para
nuestros funcionarios durante el último
año, además de realizar algunas de las
clásicas rutinas de estos payasitos
hospitalarios que legran nuestro quehacer
diario. Un gran reconocimiento para
nuestra ex compañera por su gran labor.

Tuvimos las Segundas Jornadas de 

Investigación Clínica con más de 70 ponencias   

El jueves 18 se llevó a efecto las Segundas Jornadas de

Investigación de nuestro Hospital, actividad organizada en

conjunto por la Unidad de Puesta en Marcha con médicos

del recinto asistencial, con el patrocinio de la Dirección del

establecimiento, cumpliendo plenamente los objetivos

propuestos con esta iniciativa.

Esta segunda versión de las Jornadas de Investigación,

realizada con formato remoto, congregó un total de 70

trabajos presentados por profesionales clínicos, médicos,

internos y enfermeros, de la Red SSVQ, superando

ampliamente la cifra de 17 trabajos expuestos en la

primera versión del año 2018, cuando se totalizaron 17

ponencias.

Al respecto, el Director (S) del Hospital San Martín,

Haroldo Faúndez Romero, expresó su beneplácito por la

realización de esta actividad docente. “Es importante que el

actual San Martín de Quillota, próximamente Biprovincial

Quillota Petorca, crezca no sólo en materia de

infraestructura, equipamiento y metros cuadrados, sino

también en la gestión del conocimiento con este tipo de

actividades paralelas que fomentan la investigación y nos

ponen en la vanguardia de esta área a nivel regional”.

18 de noviembre 

se realizaron 

Jornadas de 

Investigación



Anuncian cierre de beneficios de 

Bienestar para el año en curso   

Como todos los años nuestro Servicio de
Bienestar informa sobre el cierre contable
del año 2021 el próximo miércoles 15 de
diciembre. Por ello el plazo para entregar
solicitudes de beneficios en el buzón se
extenderá hasta el viernes 10 de diciembre,
a las 16 horas.

De igual forma, quienes envían sus
solicitudes a través de e mail, el plazo se
extenderá hasta el mismo miércoles 15 de
diciembre, a las 17 horas. Asimismo, se
informa que la apertura del año 2022 del
Servicio de Bienestar se hará efectiva el
lunes 17 de enero. Ante dudas, los
funcionarios pueden comunicarse al Anexo
338566 o al mail
calidaddevida.hsmq@gmail.com

Con capacitación en “Protección Radiológica” 

finalizamos el Plan Anual de Capacitación   

A punto de culminar el Plan Anual de Capacitación 2021

se encuentra nuestro establecimiento con la inminente

finalización del curso de “Protección Radiológica”, el cual

está orientado a personal de diversas áreas clínicas con

equipos emisores de radiación ionizante, como

Imagenología, Pabellón, Dental, y la Unidad de

Procedimientos Médicos.

Cabe señalar que este curso se inició el pasado lunes 15

de noviembre y se extenderá hasta este viernes 3 de

diciembre, dando por finalizado nuestro Plan Anual de

Capacitación con estos últimos 100 funcionarios en

perfeccionamiento, destacando durante el año en curso la

utilización de la modalidad e-learning para las actividades

desplegadas durante el año en curso.

Hay que destacar que durante el año en curso se

realizaron 53 actividades o cursos de capacitación, con lo

cual se concretó el 100% del PAC Local, capacitando a un

total de 1750 funcionarios. La proyección para el próximo

año y dado el crecimiento notable de la dotación de

funcionarios requeridos para cumplir con la meta sanitaria,

que es capacitar al menos al 50% de la dotación vigente, es

que se tiene proyectado realizar a lo menos 70 actividades

para capacitar al menos a mil funcionarios.

53 actividades 

contempló el 

PAC Local 

2021
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Unidades preparan sus rituales de 

cierre previo a traslado al HBQP
Dado el inicio de Traslado por parte de

algunas unidades administrativas, es que
Gestión del Cambio de Puesta en Marcha
ha entregado a éstas una suerte de
instructivo para realizar un ritual de cierre
en momentos previos al cambio por parte
de los integrantes de la Unidad.

Además, se entregará a cada Unidad que
esté por trasladarse una caja en donde
podrán guardar elementos significativos de
la misma, la que será catalogada a la espera
de ser abierta en 50 años más, como una
verdadera cápsula del tiempo que
dejaremos a las nuevas generaciones.

Hay que destacar que estos rituales de
cierre pueden erigirse en una buena
instancia para que los equipos aborden de
manera interna cómo fue la experiencia en
el San Martín, y qué esperan de lo que será
en el Biprovincial, de modo también de
afianzar los equipos de trabajo de cara a los
nuevos desafíos que nos esperan.

Nos alistamos para traslado gradual de 

nuestro Consultorio de Especialidades 

Tras recibir la aprobación de funcionamiento por parte de

la Autoridad Sanitaria el sábado 6 de este mes, el Centro de

Referencia Diagnóstica (CRD) prepara su traslado gradual a

las dependencias del nuevo Hospital Biprovincial Quillota

Petorca, convirtiéndose en la primera área clínica que

iniciará funcionamiento en las próximas semanas en las

nuevas dependencias.

Así lo detalló nuestro Director (S) Haroldo Faúndez

Romero, quien además de felicitar al personal del mismo

Consultorio de Especialidades y de la Unidad de Puesta en

Marcha por este logro al obtener la autorización sanitaria,

adelantó que el traslado se iniciará de manera gradual

próximamente con la atención abierta.

En la misma línea, la Jefa del Consultorio de

Especialidades, Dra. Yasna Carrasco Calderón, afirmó que

este cambio se realizará de manera paulatina, ello con el fin

de velar por una atención segura, que asegure la

continuidad de la atención del paciente: “Esto se logrará en

base al Plan de Traslado trabajado en conjunto por todos

los estamentos del Consultorio de Especialidades, a

quienes agradezco enormemente su compromiso y la labor

realizada. La verdad es que es un momento único de

nuestra historia como trabajadores del San Martín de

Quillota, y estamos ansiosos por poder brindar una mejor

atención a nuestros pacientes”.

Primera 

quincena de 

diciembre será 

traslado del 

CRD



Despedimos a recordado 
funcionario René Álvarez 

Durante este mes tuvimos la ingrata
misión de despedir a uno de los nuestros,
pues la madrugada del pasado domingo
falleció René Álvarez Mella, recordado ex
funcionario que se desempeñara como
administrativo en diversas áreas
hospitalarias como fueron la Oficina de
Partes y como Radioperador, entre otros.

Siendo recordado por muchos por su
buena disposición, no fueron pocos los
funcionarios que la tarde del lunes 8 se
acercaron a brindar un último homenaje a

quien fuera también dirigente gremial de
nuestra Fenats, por lo que varios llegaron a
entregarle un último reconocimiento al
querido “Pelado Álvarez” y a su familia, que
se mostró emocionada por este
reconocimiento a quien fuera parte de
nuestra gran familia hospitalaria, y que
lamentablemente partió el presente mes de
noviembre.

Se realizó Feria “Cuidando al Cuidador” que 

tuvo por objetivo al personal de salud

Los días viernes 12 y viernes 19 se realizó en nuestro

establecimiento la Feria “Cuidando al Cuidador”, actividad

organizada por nuestro Comité de Ética Asistencial con

apoyo del Departamento de Calidad Laboral y la Unidad de

Puesta en Marcha, ello con la finalidad de apuntar al

autocuidado de nuestro personal sanitario.

Por ello en ambos días se desplegó una Feria con diversos

stands en nuestro frontis, los que versaban sobre temas

diversos como Flores de Bach y terapias alternativas, del

IST, de la Unidad de Higiene y Seguridad, de Alimentación

Saludable, de Calidad de Vida Laboral y de Puesta en

Marcha con información del Hospital Biprovincial.

De manera paralela se desarrollaron talleres de

Mindfulness, Sonoterapia y Biodanza, además de una

sesión de Cuentacuentos para nuestros funcionarios,

quienes pudieron acceder a estos talleres dictados por

profesionales de nuestro mismo recinto asistencial.

Además, el día miércoles 17 se llevó a efecto una charla

magistral "Cuidado y autocuidado espiritual en salud:

ponencia y taller dialógico", dictada por el Dr. Sebastián

Fuentes en el Auditorio de nuestro Nuevo Hospital

Biprovincial Quillota Petorca.

12 y 19 de este 

mes se realizó 

Feria 

“Cuidando al 

Cuidador”



Unidad de Desarrollo Organizacional 

difunde instructivo para reemplazos 
La Unidad de Desarrollo Organizacional,

UDO, se ha preocupado de difundir entre
nuestros propios funcionarios un instructivo
concerniente a aquellas personas
interesadas en realizar reemplazos sepan
cómo hacer llegar sus antecedentes
laborales a través de una modalidad on line
que contempla el escaneo de código QR.
Ello permite evitar el uso de papel,
ayudando de paso a cuidar nuestro planeta.

En la oportunidad, Andrea Pereda,
Encargada de Desarrollo Organizacional
visitó diversas áreas informando a los
funcionarios acerca de los beneficios de
esta modalidad, además de dejar afiches en
las unidades visitadas de manera de que
este material con el código QR quedase
visible para usuarios y funcionarios de
manera de poder acceder así a esta
importante información.

Con pleno éxito tuvimos nuestro Primer 

Simulacro de Traslado de pacientes al HBQP 

Un importante hito en lo que será el cambio al nuevo

Hospital Biprovincial Quillota Petorca, se llevó a efecto a

inicios de mes con la realización del primer simulacro de

traslado de pacientes realizado en dos jornadas, el cual

tuvo por objeto preparar a los funcionarios para este

momento, anticipando escenarios y mejorando la logística

que implicará este cambio.

En este ejercicio de simulacro, participaron funcionarios y

funcionarias de diversas áreas hospitalarias y colaboraron

instituciones como el SAMU, Carabineros, Bomberos, y

Protección Civil de Municipalidad de Quillota, además de

equipos profesionales del Ministerio de Salud y del Servicio

de Salud Viña del Mar Quillota, asegurando con este

trabajo conjunto, el éxito de este ejercicio.

En la organización de esta actividad trabajó la Unidad de

Puesta en Marcha, la cual durante los últimos 4 años ha ido

preparando este cambio a las nuevas dependencias del

Hospital Biprovincial. La Dra. Rosemarie Aravena Núñez,

Jefa de Puesta en Marcha, puntualizó: “Ha sido muy

gratificante ver cómo el equipo completo se ha puesto en

sintonía con un evento que tiene que ver con simular, con

recrear una instancia, que es la que vamos a vivir cuando

en verdad tengamos que trasladar a nuestros pacientes”

Pleno éxito en 

Simulacro de 

Traslado de 

Pacientes



Feria “Cuidando al Cuidador” en imágenes I

Diversos stands 

y talleres hubo 

en Feria 

“Cuidando al 

Cuidador”



Feria “Cuidando al Cuidador” en imágenes II

“Cuidando al 

Cuidador” 

iniciativa del 

Comité de Ética



Tuvimos nuestro primer Simulacro de Traslado

3 y 4 de 

noviembre se 

realizó 

Simulacro



Tuvimos nuestro primer Simulacro de Traslado II 

Más de un 

centenar de 

funcionarios 

participó de 

actividad



Importantes 

días 

conmemoramos 

en noviembre



22 de Noviembre: 

día del 

Fonoaudiólogo y 

de Educación 

Parvularia



25 de Noviembre: 

Día del Técnico 

Paramédico y 

TENS

Programa de TVN en nuestro Hospital


